

## La B. B. C. llama a un joven «en peligro de muerte»

Tiene una aguja localizada en el estómago  
TUNBRIDGE WELLS (Inglaterra), 17.—La emisora londinense BBC difundió anoche un aviso de urgencia, según el cual un joven de 17 años se encuentra en alguna parte de Inglaterra escondido y en peligro de muerte, a causa de una aguja localizada en su estómago. El joven, que escapó del hospital donde le iba a ser extraída, se hallaba cumpliendo una sentencia por conducir ilegalmente una motocicleta.

## Ayer falleció en Madrid, don Natalio Rivas

El ilustre escritor y político contaba 92 años de edad

MADRID, 17.—A las cinco de la tarde de ayer falleció en su domicilio del Paseo de Calvo Sotelo, el ilustre político monárquico, escritor e historiador, don Natalio Rivas. En el momento de su muerte se hallaba rodeado de sus hijos, don Pedro, doña Flora, doña Francisca, doña Concepción, doña María Teresa y los más íntimos amigos de la familia.

Don Natalio Rivas había dejado expresamente dicho a sus parientes que no se publicara la noticia de su fallecimiento, por lo

## Hasta el día 31 podrán declararse las verdaderas bases impositivas

MADRID 17.—En aclaración de los preceptos de la disposición transitoria sexta de la Ley de Presupuestos de 26 de diciembre último, se concede un plazo hasta el 31 de enero actual, para declarar las verdaderas bases impositivas por razón de contribuciones directas, indirectas o impuestos quedando relevados de toda responsabilidad por multas, recargos e intereses de demora.—CIFRA.

## Ha muerto el general Miaja

MEJICO.—El general don José Miaja, que dirigió las tropas rojas contra los nacionales durante la Cruzada española de Liberación, ha muerto en esta ciudad a consecuencia de un ataque al corazón. Contaba ochenta años de edad.

En los círculos bien informados se dice que estaba profundamente trastornado desde hace cuatro años, en que murió inesperadamente su esposa.—Efe.

## Washington, de acuerdo con la respuesta británica

WASHINGTON, 17.—Un portavoz del Departamento de Estado ha declarado que la respuesta de Gran Bretaña a la propuesta soviética de celebrar una conferencia de alto nivel entre dirigentes occidentales y orientales, fue estudiada detenidamente durante la reciente reunión del Consejo de la OTAN y que se ha llegado a un completo acuerdo sobre el texto de dicha nota.—Efe.

Edward G. Robinson

88 C878



WASHINGTON, 17.—El actor cinematográfico, Edward G. Robinson, que cuenta 64 años de edad, ha contraído matrimonio con Jane Adler, de 38 años de edad.—Efe.

## El hombre ha abierto las puertas de los "misterios de la Tierra"

WASHINGTON, 17.—El hombre ha abierto de par en par las puertas de los "misterios de la Tierra", durante los seis meses últimos, afirma el primer ministro norteamericano acerca de las actividades desarrolladas dentro del Apogeo Geográfico Internacional.—Efe.

## Complot, frustrado, contra el Gobierno turco

Varios oficiales del Ejército han sido detenidos

ESTAMBUL, 17.—Nueve jefes y oficiales del Ejército incluidos tres coronales, han sido arrestados en esta ciudad, por intentar derribar al Gobierno, según informan las autoridades militares.—Efe.

NO SE HA REVELADO LA IDENTIDAD DE LOS COMPLICADOS

ESTAMBUL, 17.—Aunque no ha sido revelado en el Ministerio turco de Defensa nada acerca de la identidad de los nueve oficiales del Ejército detenidos, por complicidad en un complot perpetrado para derrocar al Gobierno y entre los que figuran tres coroneles, se ha sabido que uno de los coroneles se retiró para participar en las últimas elecciones generales como candidato de la oposición.

## Un avión brasileño explota en el aire

RIO DE JANEIRO, 17.—Los tres tripulantes de un avión de la Compañía Brasileña de Aviación, han resultado muertos al explotar éste en el aire. El accidente ocurrió momentos después que el piloto Edison Ribeiro de Couto anunció por la radio, al aeropuerto de Belem, que «todo marchaba perfectamente».—Efe.

## Una nave USA para llegar a la "conquista del espacio"

WASHINGTON, 17.—Los miembros demócratas de la Comisión de Energía Atómica del Senado han propuesto la construcción de una nave con la que los Estados Unidos pudieran llegar a la "conquista del espacio".

Esta propuesta estaba dirigida por el presidente de la Comisión, el senador Carl T. Durham.—Efe.

## Pacto de Bagdad Mañana, reunión en Ankara

Asistirá el secretario norteamericano de Estado

ANKARA, 17.—El próximo sábado comenzará la reunión de los países miembros del Pacto de Bagdad.

A las sesiones oficiales, asistirá el secretario norteamericano de Estado, John Foster Dulles, ya que aunque Norteamérica no es miembro

## Mientras el mundo esté en pecado permanecerá en guerra

No se puede hablar de paz de buena fe en tanto se labora en nuevas estrategias bélicas

La revista madrileña "Razón y Fe", en su número correspondiente al mes de enero de 1958, ha publicado un artículo editorial que, por su interés, reproducimos a continuación.

Los mensajes que a fin de año se anuncian al mundo tienen todos estos años un tema, al que se reincide infaliblemente: la paz. Todos ellos auguran la paz la prometen, se la espera ya dentro del año que está a punto de amanecer. Así es considerada la paz como una cota estratégica, desde la que se observan los progresos de la humanidad; el bienestar mundial está en función de su proximidad o lejanía respecto de esa paz que desde hace años viene siendo ilusión tocada con las manos, pero nunca prendida ni segura.

Un análisis minucioso de los mensajes de estos doce años arrojaría al parecer la existencia en fuertes cantidades de un esfuerzo tenso, constante y aunado para dar al mundo la paz, pero... la realidad es distinta, admitimos lisa y llanamente que el mundo no está en paz, digámonlo mejor: Estamos en guerra. Esto de ahora es guerra, guerra implacable, sin límites en los sacrificios, con tácticas avanzadísimas en técnica y eficacia. El lanzamiento de un satélite artificial ha iniciado una nueva batalla. Aún cuando, en realidad, de creer a los técnicos, el satélite en sí no es un arma; pero en los momentos actuales, ha significado un hito avanzado en la técnica de las estrategias científicas. Que da ya patente que los esfuerzos realizados hoy en los laboratorios por los

equipos de investigación son los dispositivos tácticos de la moderna estrategia. La guerra está en marcha en los polígonos técnicos de los laboratorios. La bomba "A", la bomba "H" y los actuales satélites, son las tres grandes batallas libradas desde que terminó la guerra, la última guerra de estilo antiguo en 1945. El verdadero valor del satélite ruso se cotiza en el impacto que su lanzamiento causó en el pueblo norteamericano. La ansiedad de aquellos días, el comportamiento de los ciudadanos como respuesta a la angustia reflejada en los órganos de la opinión pública, no eran distintos de las reacciones de tiempo de guerra, cuando en el transcurso de una gran batalla el enemigo hace funcionar nuevos ingenios bélicos de capacidad destructora imparable.

La reacción norteamericana fue bélica: por una parte, la declaración del presidente, que respondía a la nueva táctica del enemigo lanzando al campo de los nuevos sistemas combatiendo los progresos bélicos logrados por la propia técnica de guerra; aquella espantosa lista de proyectiles dirigidos de submarinos provistos de nuevas armas y dotados de capacidades de inmersión nunca conocidas, aquellos nuevos barcos de guerra sin cañones, los nuevos bombarderos de velocidades supersónicas y potencias destructoras. El presidente ponía en línea sus nuevos armamentos, pero no quedó ahí la respuesta al enemigo. Reorganización de los equipos de investigación en las avanzadillas bélicas para ir ellas dar la batalla al enemigo; y nuevos presupuestos, que el pueblo norteamericano, decidido hace poco a condicionar su voto a un alivio en los tributos, acepta ahora como un alivio en la sobreexcitación ocasionada por la ventaja—que acabará por estimar sólo aparente—lograda por el enemigo: una verdadera psicosis de guerra.

Y la batalla sigue. Porque lo que ha salido a la superficie publicitaria no es todo lo que hay; existen armas secretas, triunfos logrados, por sí técnica celosamente camuflados, estrategias aun sin entrenar que saldrán al campo con la ventaja de la sorpresa.

Los secretos técnicos son tan inviolable como los clásicos secretos militares en tiempo de guerra. Hoy funciona

el espionaje en torno a los laboratorios y a los investigadores como durante una guerra en torno a los Estados Mayores y a los grandes jefes. Aceptemos los hechos, la actual es una guerra nueva, sin muertos ni destrucciones pero guerra: que destruye economías y psicologías, libertades nacionales y soberanías como las de antes de la guerra.

No nos detengamos aquí: Los hechos que han ido sucediéndose durante el 57 han puesto bien en claro que traba en el mundo una voluntad de guerra, o sea una voluntad que quiere imponer o conservar por la violencia un estado de cosas que no debe subsistir. Documento comprobatorio de tal voluntad ha sido el desastroso éxito de la conferencia del desarme; la cual, tras numerosas propuestas y contrapropuestas, ha terminado en un fracaso definitivo y sin tapujos, cuando ha llegado el momento de las decisiones efectivas. No se ha querido el desarme, un auténtico desarme, que excluya con efectividad el rearme solapado, encubierto con mil declaraciones, verbales y mil presiones sobre la opinión pública. Sabemos ya sin género de duda que el mundo se confía a las armas. ¿Qué podían aceptar un auténtico desarme, quienes a toda presión forzaban a sus patrullas científicas para adelantarse al enemigo en nuevos y más horribles descubrimientos bélicos?

«Conservar por la violencia un estado de cosas...», en octubre se cumplía el aniversario de la verdad terrible encerrada en esas palabras de la verdad terrible de Hungría. La opinión mundial cayó miserablemente en la finta imperial que la potencia agresora de hace un año le preparaba. Un Comisión de la ONU había estudiado el caso, evacuando ante la asamblea un impresionante informe, en que se pudieron puntualizar los hechos. Podía así esperarse que la opinión pública repudiara tumultuosamente la represión húngara, y que el tumulto trascendiera más allá de las fronteras de ese pobre pueblo yata cara al corazón revolucionario que quería festejar los cuarenta años de latido incesantemente mortífero. Pero no, la finta ha sido formidable; estos meses se ha llamado crisis turcosiria, que se agudizaba o cedía con facilidad al omnipotente secretario moscovita; o crisis interna de Rusia en torno al mariscal Zúkov; o lanzamiento de satélites... La sensibilidad mundial sobreexcitada por la perra del satélite, pasó entre minutos, de silencio de comisión, a ración por laika las fechas aniversarias del sangriento episodio que aplastó la liberación de guerra. (Pasa a la pág. SEXTA)



# NUESTRA CIUDAD

## Perfil del día

### La fiesta de San Antón

Con permiso del tiempo, la fiesta de San Antón ha sido conmemorada en nuestra ciudad como ya es tradicional en ella. El popular barrio que lleva tal nombre, centro en otros años de las fiestas, de este día, puso anoche en sus calles el calor y la luz de sus hogueras. En el mismo lugar, así como en otras calles y, concretamente, en las proximidades del Asilo, fueron lanzados los cohetes anunciadores de la fiesta. Y así, nos amaneció el día con un talán alegre en las gentes.

Por lo que respecta a la fiesta en sí, que de unos años a esta parte se circunscribe al Asilo y a sus alrededores, ha celebrado con el esplendor ya tradicional. Hubo solemne función religiosa, visita al Asilo comida extraordinaria a los ancianos acogidos a él, concierto por la Banda de Música, gente, mucha gente y los correspondientes puestos de cidras, dátiles y otros productos sólidos y líquidos.

Sobre todo en las primeras horas de la tarde, aprovechando la visita del sol, las gentes se encaminaron hacia el Asilo con el ánimo de "dar una vuelta" y comprarse unos "torrao" para que no dilgan... Quien de verdad ha celebrado esta fiesta han sido los animalitos del Señor, que hoy se han "vestido sus mejores galas" y han tenido un vieno extraordinario.

Pero cuando la romería empieza a ponerse en su punto, es cuando se va acercando la hora del crepúsculo. A dicha hora, quedan por allá "los calabales". Casi puede decirse que están todos los que son. Y como ya las alegres mocitas, pañuelos decolorines cubriendo el pelo, risas alocadas, y cidra en ristre, han regresado a la ciudad, y cuando los caballeretes se han bebido un vaso con altramuzos o avellanas; y los chiquillos tirando de las falda, de sus madres que los estarán escuchando, se hincharon a llorar y se gasteron su peseta "en el Santo" entonces, decimos, quedan los justos. Lo que se traen las llaves de la fiesta, junto a las correspondientes libaciones de caldo de la tie rra.

Y hasta otro año, CUENCA

Lee Vd. LA VOZ DE ALBACETE

## GOTAS

### «LOS PEPES»

Otra vez, «Los Pepes» vienen a mi verso, y ahora llegan remozados, como chicos que estrenaron botas nuevas y, en efecto, ya estrenaron local, cerca de la Feria y con ilusión y amor en mejorarlo se esmeran.

¿Quiénes son «Los Pepes»? (Son —ya lo dije— gente buena que trabaja y que labora en las múltiples faenas que la vida nos exige para vivirla y vencerla.

Hombres llanos, como el llano de nuestra tierra manchega, que saben alzar sus copas en un brindis de promesas de amistad y simpatía que, allí, rebosan de veras.

Una canción en los labios o una copla flamenca y hombres «viajeros» pal-

dieron el «son» a la escena en una noche de enero de inolvidables facetas,

mientras un «Pepe» Benito E. sirve con aire y solera...

¡De Córdoba la sultana y de Málaga la bella vinieron para asombrarse de nuestra «gracia» man-

chega y yo, como colofón, de velada tan amena

brindo, lector, por «Los Pepes» que son la sal de esta tierra!

ANANBAL

## Información del Gobierno Civil

### Audiencias de S. E.

AUDIENCIAS DE S. E. Último señor don Eduardo Quijada Pérez, delegado provincial del Ministerio de la Vivienda.

Último señor don Carlos Belmonte González, alcalde-presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de la capital.

Don Fernando Herrero Rico, teniente jefe accidental de la Policía Armada.

## Farmacias de guardia

PARA ESTA NOCHE Don Juan del Pozo, Mayor, 61; doña María Lillo, Carrera de Madrid 2

PARA MAÑANA (Servicio de día)

Doña Josefá Gómez Plieguas, Feria, 14; don César Cabeza, Marqués de Molins, 9, y don Clodoaldo Marcella González, Capitán Cortés, 25 (B. H. N. S.)

## CUPON DE CIEGOS

Día 16 de Enero 1957

Número premiado 116

## Información de la Bolsa de Madrid

### Facilitada por el Banco Central

Día 16 de enero 1958

Interior 5 por 100 1951.....	80'00
Amortizable 3 por 100 1948-49.....	84'00
Id. 3 1/2 por 100 1951.....	88'00
Id. 4 por 100 1951.....	98'90
Id. 4 1950.....	98'20
Cédulas Banco Hipotecario 4 por 100 con impuesto.	—
Id. Id. Id. 4 y medio serie A.....	83'50
Id. Id. Id. 4 por 100 exentas.....	72'00
Id Crédito Local Lotes de 500.....	99'50
Banco de España.....	715'00
Banco Central.....	638'00
Banco Español de Crédito.....	775'00
Banco Hispano Americano.....	590'00
Eléctricas Leonesas.....	214'00
Salto del Sil.....	236'00
Hidroeléctricas del Chorro.....	164'00
Hidroeléctrica Española.....	310'00
Iberduero (ordinarias).....	309'00
Salto del Nansa.....	183'00
Sevillana de Electricidad.....	172'00
Compañía Telefónica.....	279'00
Minas del Rif.....	824'00
Minero Siderúrgica de Ponferrada.....	848'00
Construcción Naval (preferentes).....	211'00
Metro de Madrid.....	164'00
General Azucarera.....	213'00
Dragados y Construcciones.....	230'00
Compañía Española de Petróleos.....	750'00
Material y Construcciones.....	227'00
General de Inversiones.....	—
Fuerzas Eléctricas de Cataluña.....	265'00
Derechos de suscripción de «F. E. C. S. A.».....	—

## MUCHAS PLAZAS SIN TITULO CON 25.600 PESETAS ANUALES

Convocadas unas 200 plazas de Ayudantes Administrativos de 2.ª en las Mutualidades Laborales.—Vacantes en Madrid y provincias.—NO SE EXIGE TITULO.—AMBOS SEXOS.—Edad 18 a 40 años.—Ejercicios muy fáciles que puede prepararse en su propia casa.—Programa de 19 temas.—Contestaciones al mismo 100 pesetas.—Profesorado formado por Altos Funcionarios del I. N. P. y de Mutualidades.—Exámenes en Abril, en Madrid y capital de provincia.—Las instancias, deben extenderse PRECISAMENTE EN EL MODELO OFICIAL (que mandamos duplicado). Pida informes gratis con programa (rogamos acompañen franqueo) a JURISPERICIA.—JARDINES, 3, MADRID.—Aunque Vd. esté enterado, le interesará mucho conocer nuestro informes.—En todas las oposiciones que preparamos obtenemos el 80 por 100 de las plazas y los primeros puestos.

## Carnet de sociedad

### Enlace Legorburu Ciller-Serra Navarro

Ayer, jueves, día 16, y en la Santa Iglesia Catedral se celebró el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita Conchita Serra Navarro con don José Legorburu Ciller.

La ceremonia tuvo lugar ante el altar de la Santísima Virgen de los Llanos, Patrona de la Diócesis, cuya capilla estaba

magníficamente adornada con gran profusión de luces y flores naturales.

Los novios entraron en el templo a los acordes de una marcha nupcial, haciéndolo la novia que lucía un precioso vestido de raso duquesa, con velo de tul ilusión y un magnífico ramo de camelias del brazo de su padre y padrino, don Guillermo Serra Martínez y el novio daba el suyo a su madre y madrina,

doña Joaquina Ciller, viuda de Legorburu.

Bendijo la sagrada unión el M. I. señor don José Delicado Baeza, canónigo de la Santa Iglesia Catedral, que pronunció una elocuente plática y actuó como juez, por delegación del Municipal de esta capital, don Antonio Rodenas González, registrador de la Propiedad de Casas Ibáñez.

Firmaron el acta como testigos por parte del novio, don Juan López Jiménez, don Francisco Mansilla Delicado, don Juan Antonio, don Luis, don Andrés y don José Ciller Ochando, don José Luis Legorburu Jiménez, don Alejandro Mollinedo y don Angel Gómez Juárez.

Por parte de la novia, firmaron el Excmo. señor don Santiago Guillén Moreno, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el Ilmo. señor don Antonio Navarro Serna, don Elías Martínez Parras, don Isidoro Reverte Salinas, don Guillermo, don Ricardo, don Juan, don Enrique y don Gonzalo Serra Navarro, don Rafael Serra Ruiz, don Ricardo Martínez Navarro y don Guillermo Serra Molina.

La boda se celebró en la intimidad y después de la ceremonia el nuevo matrimonio marchó en viaje de novios a las Islas Canarias desde donde se trasladarán a París y otras capitales europeas.

Reciban los nuevos señores de Legorburu, y los que deseamos la mayor felicidad, nuestra sincera y cordial enhorabuena.

## Hace 37 años

### NOTICIAS DEL «DEFENSOR DE ALBACETE»

Lunes, 17 de enero de 1921:

Ha sido nombrado catedrático numerario de Geografía e Historia del Instituto de esta capital don Felipe Díaz Espada.

Se ha posesionado de su cargo de Inspector de Tribunales en el territorio de esta Audiencia, el magistrado de la misma don Joaquín Feced Valero.

El Ayuntamiento se ocupó ayer, sin llegar a un acuerdo, de la poda de los pinos del Parque



## Casino Primitivo

Mañana sábado, día 18, a las once de la noche, se celebrará en los salones de este centro, una gran VERBENA, seguida de una gran chocolatada.

Pueden concurrir y quedan invitados por el presente, todos los señores socios y sus familiares.

# Cartelera de espectáculos

EMPRESA J. PEREZ GARCIA

### CAPITOL

Continúa de 5'30 a 1 PROGRAMA DOBLE (Tolerado)

### Maravilla

Pases 5'30, 8'30 y 11'30

### Una bala en camino

Pases 7 y 10

### Gran Hotel

Continúa de 5'30 a 1 COMPLEMENTOS y sensacional estreno

### Casta diva

(No tolerada)

Un derroche de arte y música en un perfecto technicolor. Pases 5'30, 7'25, 9'20

y 11'15

### PRODUCTOR (A) PRODUCTOR (B)

Continúa de 5'30 a 1 PROGRAMA DOBLE

### Carrusel Napolitano

(Tolerada)

Pases 5'30 y 9'30

### El salario del miedo

(No tolerada) Pases 7 y 11

Continúa de 5'30 a 1 PROGRAMA DOBLE (No tolerado)

### La suerte está echada

Pases 5'30, 8'30 y 11'30

### Los amores de Carmen

Pases 7 y 10

EMPRESA L.M.S.

### Teatro Circo

Continúa de 5 a 1 COMPLEMENTOS y sensacional estreno en technicolor

### La última vez que vi París

(Autorizada para mayores)

Pases 5, 7, 9, y 11'15

### Cinema Astoria

Continúa de 5 a 1 PROGRAMA DOBLE

### La carga de los Rurales

(No tolerada)

Pases 5'30, 8'30 y 11'30

### Tremolina

(Tolerada) Pases 7 y 10



Reportajes siglo XX

EL HOROSCOPO DE 1958

Por Emilio Fornet de Asensi

Ese ocho con que decora su cifra el Año Nuevo, da mucho que pensar. No es número simpático el 8. Se le ha comparado con el chulo, "más chulo que un ocho"; y ese tipo "specimen" del pueblo en su sentido más plebeyo, es ya anacrónico, pasado de moda...

Pero, además de que no es número primo, el 8 huele, sin embargo, a "primada"; es demasiado calabacín en su forma, para no venir al siglo XX a amargarnos un poco el optimismo occidental. Es probable que ese 8 nos dé un poco de zozobra, en la política internacional. El 8 sólo es simpático si se "tumba a la bartola", es decir, si se acuesta y se tiende todo lo largo que es en una reposada horizontalidad, porque en ese caso representa el infinito. Pero el 8 vertical da un poco de miedo...

No obstante, el año 1958 se anuncia como gran potencia en el plato científico actual; la radioactividad se va a poner, decididamente, en este nuevo año, al servicio de la paz y del bien de la humanidad. La gran noticia que hallamos en el umbral del Año Nuevo, es nada menos que la fuerza electrónica, podrá conseguir curar de sus tinieblas a numerosos ciegos. Si eso no es un augurio de gigantesca alegría que nos trae el 8 en sus alforjas, es que no apreciamos la Ciencia ni los horóscopos del año.

Ha sido un doctor ilustre, el osteópata Button, quien le ha dicho al oído, en voz baja, al niño del Año Nuevo, apenas en vísperas de saltar a los horarios de los relojes: "Tú, trae la luz a los ciegos del mundo; la Historia de la Ciencia, te lo agradecerá a título, 1958, será una fecha infuortal, humana". Ello se debe a un dispositivo electrónico. Se ha experimentado en una mujer ciega, la cual ha logrado ver. Ha ocurrido la operación en Los Angeles, nunca mejor llamada, con ese nombre de luz seráfica. Button operó con un resultado óptimo. Consistió en abrir unos orificios muy pequeños en el cráneo de la mujer, de 35 años, ciega Betty Constorfine, a través de cuyos agujerillos se consiguió adaptar alambres finísimos, conectados a una fotocélula. La ciega gritó jubilosa: "Veo la luz"...

Es una visión conseguida dentro del cerebro mediante aparatos de fuerza electrónica. ¡Ah, si se consiguiera que los ciegos vieran el Sol! Miles, millones de ciegos de toda la tierra, volviendo a la vida normal, siendo reincorporados a la utilidad civil. Eso es un augurio que hace del 8 del Año Nuevo un reloj de arena, en que gota a gota—granito a granito de arena—se vuelve la tiniebla infuortal, en luz de alegría universal.

Si lo que nos trae el 1958 es la Ciencia al servicio del bienestar, glorifiquemos la Ciencia, en verdad un poco desacreditada desde que se le ha subido a la razón la soberbia de construir satélites y cohetes de verbenas interplanetaria.

¡Bienvenido seas, 8 bailarín, si dejas que el año saliente se lleve los fantasmas de guerras—y otras tinieblas horrosas—y nos traes la Luz del Amor, de la Verdad y del Espíritu. ¡Que no son sólo los ciegos los que están necesitados de la Luz de Los Angeles!

la Ciencia, te lo agradecerá a título, 1958, será una fecha infuortal, humana". Ello se debe a un dispositivo electrónico. Se ha experimentado en una mujer ciega, la cual ha logrado ver. Ha ocurrido la operación en Los Angeles, nunca mejor llamada, con ese nombre de luz seráfica. Button operó con un resultado óptimo. Consistió en abrir unos orificios muy pequeños en el cráneo de la mujer, de 35 años, ciega Betty Constorfine, a través de cuyos agujerillos se consiguió adaptar alambres finísimos, conectados a una fotocélula. La ciega gritó jubilosa: "Veo la luz"...

Es una visión conseguida dentro del cerebro mediante aparatos de fuerza electrónica.

¡Ah, si se consiguiera que los ciegos vieran el Sol! Miles, millones de ciegos de toda la tierra, volviendo a la vida normal, siendo reincorporados a la utilidad civil. Eso es un augurio que hace del 8 del Año Nuevo un reloj de arena, en que gota a gota—granito a granito de arena—se vuelve la tiniebla infuortal, en luz de alegría universal.

Si lo que nos trae el 1958 es la Ciencia al servicio del bienestar, glorifiquemos la Ciencia, en verdad un poco desacreditada desde que se le ha subido a la razón la soberbia de construir satélites y cohetes de verbenas interplanetaria.

¡Bienvenido seas, 8 bailarín, si dejas que el año saliente se lleve los fantasmas de guerras—y otras tinieblas horrosas—y nos traes la Luz del Amor, de la Verdad y del Espíritu. ¡Que no son sólo los ciegos los que están necesitados de la Luz de Los Angeles!

Panorama económico

Peligrosa reacción en la Bolsa.-Nuevos valores de renta fija.-Posible crédito francés.-El gran mercado mundial ante 1958.-Reducción del censo avícola nacional

MADRID. (Servicio de ARGOS especial para LA VOZ DE ALBACETE. Prohibida la reproducción).

Es indudable que el nuevo año ha comenzado en el mercado nacional de valores, con una intensa reacción, que ha conseguido ya en pocos días notables recuperaciones en las cotizaciones de un gran número de valores. Sin embargo, muchos entendidos, en Bolsa dicen que quizás esta recuperación vaya demasiado a la prisa, demasiado rápida, y estamos conformes con ellos.

Ya hemos dicho en anteriores crónicas que las variaciones bruscas en Bolsa, cualquiera que sea el signo que las preceda, no tienen justificación y causan a la larga más perjuicios que beneficios. Será conveniente, pues, que dentro del clima alcista que ahora impera, termine por predominar el buen sentido, ya que ejemplos nos sobran, con las pasadas experiencias, para echarnos a temblar ante bruscos virajes del mercado.

Hemos recogido en algunos medios bancarios la impresión de que es factible, y sin tardar mucho tiempo, el que veamos en el mercado de emisión la aparición de unos valores de renta fija como base, pero con la ventaja de cobrar algo más, si la acción de la entidad mejoraran sus rendimientos. Cuando se conozca el sistema y el nombre de la entidad emisora, es seguro que producirá su impresión

esta novedad, que, financieramente hablando, la consideramos como un verdadero acierto.

Se continúa hablando de un crédito de 6.000 millones de francos que nos concederían los franceses, sobre el que al parecer se están discutiendo algunos detalles. Por ejemplo, los franceses, solo quieren ver de esta forma determinada dos artículos, mientras que nosotros estimamos que nos vienen mejor otros. En nuestros medios comerciales, y por término general, se quiere huir de estas formas de pago para traer artículos de consumo, pero, por otra parte, existe ya una tendencia a importar bienes de producción que aliviarán nuestra balanza de pagos en el futuro. Con los productos al mentados sucede todo lo contrario.

Sobre los grandes mercados del mundo, acabó el año 1957 sin que las previsiones de reacción económica hechas por los expertos oficiales norteamericanos hayan tenido la más ligera confirmación. Por el contrario, la propia producción industrial de los Estados Unidos continúa bajando. En las corrientes comerciales internacionales, este hecho ha producido la natural inquietud, y nadie fuerza hoy sus compras, haciendo solamente las indispensables, y aun esto con mucha mesura.

La Cámara de Comercio Española en Frankfurt (Alemania), al analizar las importaciones alemanas de cerchio en el pasado año, lamenta que, a consecuencia de sus precios elevados, España no haya podido recuperar su antigua posición dominante sobre el mercado alemán en estas operaciones. Por ejemplo, en tabacones, Portugal envía casi cuatro veces lo que España.

Con las recientes medidas sobre el precio de los huevos, se han registrado abundantes bajas en los gallineros de toda España, y hay actualmente una reducción de censo, debido a que se pusieron pocos huevos para incubar, ante la carencia de piensos, y el precio barato de tasa para los productores. Esta reducción se puede apreciar, sobre todo, en los dos grandes centros avícolas de España, que son Reus y Ultera. Dicha reducción del censo de gallinas en algunos sitios es hasta

del 50 por 100, y en muchos otros, del 30 por 100. Conviene vigilar este problema de la reducción del gallinero español, si no se quiere que lleguemos a una situación de total déficit en tan importante artículo entre, el consumo interno y la producción nacional, lo cual gravaría peligrosamente nuestra balanza comercial.

José Luis BARCELO

Contra el terrorismo norteafricano en Francia

Se han ordenado medidas policíacas

PARIS. — El ministerio del Interior, Maurice Bourges-Maunoury, ha ordenado que sean adoptadas medidas policíacas para poner fin a los actos de terrorismo cometidos por elementos norteafricanos en Francia.

Después de celebrar consultas con el ministro de Justicia, Robert Lacourt, Bourges-Maunoury ha cursado instrucciones para que se practiquen detenciones de los elementos terroristas y que sean devueltos a África los argelinos que se encuentran en Francia sin empleo. —Efe.

Solución del crucigrama num. 420

HORIZONTALES.— 1. Detrás.— 2. tarP.— 3. Rt. Urano.— 4. Ar. Rol.— 5. Sarasate.— 6. Opositar.— 7. Ponedora.

VERTICALES.— 1. rasoP.— 2. Trapo.— 3. eT. Ron.— 4. Tau. Ase.— 5. Rrr. siD.— 6. Aparato.— 7. Notar.— 8. Tolera.



ENCARGUE SUS TRABAJOS DE IMPRENTA EN LOS TALLERES DE

LA VOZ DE ALBACETE

Sin dispendio de divisas, se estudia la técnica en el extranjero

El uruguayo Paseyro pone al poeta Neruda de vuelta y media

una hija del gran vate francés Jules Supervielle. Paseyro que es fiel a la herencia hispánica, ha dicho que en todos los poetas de Sudamérica han sido de origen español o mestizo y que no deben perder la tradición española. Cree que estamos en el reflejo de ese medio siglo de oro de la poesía en que decuellan Machado, Lorca, Juan Ramón, Guillén, Huidobro, etc.

Pero volvemos a la certera y valiente acusación de Paseyro contra Neruda. Al poeta chileno, premio "Stalin", no le queda ni patria, ni raza, ni ética ni siquiera comunismo, que es pura formalidad, pero formula sin riqueza teórica, sin virtud ideológica, postizo, de quita y pon, de mala literatura, adherida a una fraseología hueca, "Neruda". "La obra de Neruda es en toda la acepciones del término una enciclopedia del ripio". En los libros demuestra ordinarioz, vulgaridad, escatología, fíctil, y hasta cursilería.

Blume se halla muy satisfecho como es natural, de haber confirmado su honoroso título de "el mejor deportista de España", pero también de las gestiones que ha realizado en Madrid para poder asistir al campeonato del mundo. En unas entrevistas que le han hecho ver la posibilidad de que acuda; en otras, la imposibilidad; pero él, en general, ha demostrado esperanzas de poder realizar su ferviente deseo.

Blume merece y tiene las simpatías de todos los deportistas. Es noble y ejemplar la conducta de estos muchachos—la de Blume y la de otros jóvenes que también aspiraban al título— que se entregan en alma y cuerpo a la cultura física y que hacen de su vida un paradigma de buenas costumbres.

Para Blume y para estos muchachos deportistas la palabra dinero no cuenta. Es más: su afición, les cuesta dinero y sacrificio. Blume ha manifestado que, para celebrar la retificación de su título, hizo aquella noche un gran exceso: acostarse muy tarde, a las doce y media, y tomarse una copa de champán con su familia y los que fueron a felicitarle. Pero a la mañana siguiente, muy temprano, ya estaba en el gimnasio. Como todos los días, podemos, pues, extrañarnos, de que, con esta autodisciplina y dominio de su voluntad, alcance los más altos trofeos y merezca los máximos honores.



MADRID.—Crónica de ARGOS especial para LA VOZ DE ALBACETE. Prohibida la reproducción).

Otro congreso importante en Madrid: el de la Asociación Internacional de Intercambios de Estudiantes para Experiencias Técnicas. Fue creada en 1948 y España pertenece a ella desde 1951. La constituyen veintitrés países. El Comité español lo forman profesores de las Escuelas Especiales de Ingenieros Aeronáuticos y de Ingenieros Industriales, aunque la Asociación tiene carácter privado, sostenida por las industrias interesadas en elevar la formación de su propio personal.

Dos aspectos fundamentales hay que destacar en esta organización, de de el punto de vista del interés español: primero, que nuestros estudiantes pueden aprender en las técnicas extranjeras más avanzadas; segundo, que los viajes y estancias en el extranjero no requieren dispendios de divisas. Por este sistema de intercambio, han sido hasta ahora 1.037 los estudiantes españoles que han ido a ampliar sus conocimientos técnicos a otras naciones y 950 los extranjeros que han venido a España.

En el primer aspecto, es de vital importancia que nuestro país, que se halla ahora en un febril período de industrialización, pueda asimilar rápidamente los logros de la técnica de las naciones que van a la cabeza; y en cuanto a las dificultades económicas que estos viajes de estudio pudieran representar, en la realidad no existen, ya que nuestras industrias abotan a los estudiantes extranjeros que vengan a España los sueldos y becas correspondientes, en compensación de la misma clase de gastos que originan en sus viajes los estudiantes españoles.

El que se dé estos días una vuelta por las tertulias y grupos literarios de los cafés, comprobará que en todos se habla de lo mismo: del contundente artículo "Pablo Neruda o el deshonor de la palabra (cuatro planes, cuatro)", que publicó "Indice", que apareció también en "Cuadernos" (revista editada en París por el Congreso para la Libertad de la Cultura) y que está siendo comentado en otras publicaciones.

Su autor es un joven poeta uruguayo, Ricardo Paseyro, que vive en París, donde está casado con



# Prensa madrileña

## "A B C" preconiza la unidad legislativa en materia de viviendas extendiéndola al nuevo Ministerio

MADRID, 16.—Para "ABC" constituye tema de actualidad "el desajuste existente en muchos casos, entre arrendadores y arrendatarios" en materia de alquileres, "aspecto del máximo interés que no hay que olvidar cuando se convoca acertadamente a la iniciativa privada en la gran tarea de la construcción". El periódico se pregunta: "Por qué no mover las aguas estando cada contrato de inquilinato para que el tráfico jurídico no se pudra. Por qué no autorizar los derribos, para construir de nuevo o las reformas, rescindiendo previamente el contrato de arrendamiento a voluntad del propietario". Y comenta: "En este caso el arrendatario pudiera elegir, de entre una de estas facultades: la renovación del contrato volviendo al edificio reconstruido o reformado mediante alquiler libremente convenido, capitalizando el alquiler del contrato, o com pensarle al inquilino el propietario, proporcionándole, como condición previa el desahucio otra vivienda con vo-

# Por equivocación se ha descubierto un producto para curar la diabetes

## Unos químicos alemanes van a lanzar una nueva sulfamida que elimina el azúcar del organismo, pero sólo en personas de edad avanzada

Por Julio González-Hontoria

Hace poco más de dos años, dos médicos alemanes, el doctor Franke y su ayudante el doctor Fuchs, iniciaron en un hospital de Berlín una serie de experimentos con un nuevo tipo de sulfamidas en píldoras a la que denominaron BZ. En principio los resultados fueron altamente satisfactorios, puesto que las pulmonías, las bronquitis, las anginas y, en general todas las afecciones de tipo inflamatorio de las vías respiratorias, mejoraban rápidamente. Sin embargo, los experimentadores se dieron cuenta de que pocos días más tarde del tratamiento los pacientes pa-

decían de sudores, temblores y pérdida del conocimiento, entre otros síntomas extraños. En vista de ello, el doctor Franke envió un informe a los laboratorios donde se preparaba el BZ 55, aconsejando que este específico no debía ser puesto a la venta en tanto no fuese descubierta la razón de estos efectos paralelos que contraindicaban el producto.

Efectivamente, tras numerosos ensayos y pruebas con animales, se vino en conocimiento de que dicha sulfamida originaba una disminución en el porcentaje de azúcar necesario en el organismo que era la causa de las molestias denunciadas desde el hospital de Berlín.

Hasta aquel momento los investigadores no habían encontrado más que una sustancia capaz de reducir aquel porcentaje: la insulina. Por esa razón, los médicos experimentadores al darse cuenta de que su descubrimiento, si bien era eficaz en la curación de las enfermedades para las que estaba destinado, era motivo de algunas alteraciones con las que no se había contado, volvieron sus ojos a los que padecían de diabetes, con la esperanza de que el BZ-55 podía ser de utilidad, dados los resultados obtenidos.

El primer caso sobre el que se ensayó fue un conductor de camiones, que por su profesión, se hallaba casi imposibilitado en el curso de sus constantes desplazamientos para administrar las diarias inyecciones de insulina y seguir con toda rigurosidad el régimen alimenticio que se le había marcado. El primer día de tratamiento se le suministraron cinco gramos de BZ-55, tres el segundo y dos diarios a partir del tercero. Transcurrida veinticuatro horas de la primera dosis se pudo apreciar que no tenía vestigios de azúcar en la orina, a pesar de no haberse administrado las habituales inyecciones de insulina. Progresivamente se le fué liberando de la rigurosidad de la dieta alimenticia y un mes después de haber empezado a ingerir la sulfamida en cuestión, podía comer cuanto se le antojaba sin necesidad de restricción de ninguna clase: dos píldoras diarias, de un gramo cada una de BZ-55, eran suficientes para corregir la deficiencia de su aparato digestivo.

No todos los experimentos llevados a cabo tuvieron, sin embargo, tan felices resultados. La más inesperada de las comprobaciones demostró que el nuevo producto era eficaz, pero solamente en el caso de que el paciente tuviese una avanzada edad o, por lo menos, más de cuarenta años, ya que sus efectos eran prácticamente nulos en los niños y en los jóvenes. Se presentaron, a pesar de todo, casos de pacientes que, al cabo de diez días de tratamiento, pudieron considerarse clínicamente curados.

En tanto se realizan toda esta serie de experimentos, otra fábrica de productos farmacéuticos se hallaba a su vez haciendo ensayos con un nuevo producto, todavía sin bautizar, destinado, igualmente al tratamiento de la diabetes. Visto el resultado positivo obtenido con el BZ 55, ambas empresas decidieron unir sus esfuerzos, mucho más cuando el análisis químico de los productos demostró que la sustancia componente

## Delegación Provincial de Auxilio Social

El día 30 de Enero de 1958, a las 18 horas, se sacará a pública subasta la venta de los siguientes vehículos:

Clase	Marca	Estado de conservación
Turismo	Ford	bueno
Furgoneta	Chevrolet	bueno
Camión	Bedford	bueno

que pueden ser examinados en Parque Móvil F. E. T., sito en calle Marqués de Villoria, cualquier día laborable de 17 a 21 horas, hasta el día 29 de Enero de 1958.

El pliego de condiciones se puede ver en la Delegación Provincial, Plaza de Gabriel Lodares, núm. 3.

Se admiten ofertas hasta el día 30 de Enero de 1958, a las doce horas de la mañana.

El importe de este anuncio es por cuenta del o de los adjudicatarios.

Albacete, 13 de Enero de 1958.

El delegado provincial, ARTURO GOTOR Y MESTRE

## Peregrinación diocesana a Lourdes

Con ocasión del primer centenario de las apariciones de la Santísima Virgen a Santa Bernardita.

Presidida por el Excmo. y reverendísimo señor obispo de la Diócesis.

Fechas: 10 al 18 de julio de 1958.

Rerorrido: Albacete, Madrid, Burgos, Vitoria, Loyola, Deva, Zarauz, Zumara, San Sebastián, Irún, Lourdes, Parque Nacional de Ordesa, Castejón de Sos, Huesca, Zaragoza, Monserrat, Barcelona, Poblet, Tarragona, Valencia y Albacete.

Precio: No pasará de las 3.000 pesetas.

Inscripciones: Dirigirse a Peregrinación Diocesana a Lourdes, calle Salamanca, 5, 1.º izqda.—Albacete.

Nueve días espléndidos en el que visitaremos los Monumentos del recorrido. El Santuario de Loyola. Admiraremos la costa gipuzcoana, el Pirineo francés y español con el deslumbrador Parque Ordesa. Saludaremos a

Nuestra Señora del Pilar, visitaremos el Monasterio de Monserrat y el Poblet.

Nueve días en hoteles de segunda clase y en magníficos auto-pullman.

Las plazas son limitadas. Se respetará el orden riguroso de inscripción.

## Elecciones en Guatemala, el domingo

### El Ejército mantendrá el orden

GUATEMALA, 16.—El jefe del Estado Mayor del Ejército guatemalteco ha preparado un plan—aprobado por el presidente Flores Avendaño—para mantener el orden, el próximo domingo, en el país, mientras se celebran las elecciones presidenciales.

Cinco candidatos se presentan a elección, pero de éstos, sólo dos parecen tener posibilidades de obtener la absoluta mayoría que se requiere.

Se trata del coronel José Luis Cruz Salazar del movimiento democrático nacionalista, que fué fundado y dirigido por el asesinado presidente Castillo Armas; y el general Digoras Fuentes, del partido de redención nacional, de la extrema derecha.

Los otros tres candidatos son: Mario Méndez Montenegro, del Partido revolucionario, a la izquierda; coronel Enrique Ardon Fernández, del partido de la Unión nacional; y el coronel Enrique Peñaralta, de partido democratacristiano.—Efe.

**COGNAC**  
**GALEON**  
AGUSTIN BLAZQUEZ \* JEREZ

**¡EL ALBUM ATOMICO!**

¿Sabe como conseguirlo?

**Es sencillísimo**

Recorte y rellene el adjunto cupón, pégalo en un sobre junto con 50 envueltas de chocolate y 3 pesetas en sellos de correo.

Franquee el sobre, remítalo a Chocolates Amatller y... ¡ya está! A vuelta de correo recibirá su "Album Atómico", lujosamente encuadrado y con el regalo GRATIS de 5 magníficos cromos de esta emocionante y dinámica colección.

El "Album Atómico" es la delicia de pequeños y grandes. Consta de 5 interesantísimas series, entre las que cabe destacar "Átomos para la paz", "Grandes premios automovilísticos", etc.

Y una vez lleno podrá tomar parte en un interesantísimo CONCURSO-OBSEQUIO que se anunciará oportunamente.

Solicite ahora mismo este álbum con el que conseguirá divertirse, instruirse, ¡y comer el mejor chocolate! No olvide que...

**LAS CIENCIAS ADELANTAN, PERO... HOY COMO AYER**

**CHOCOLATES**  
**Amatller**

CHOCOLATES AMATLLER - C/ MANRESA, n.º 4 - BARCELONA

NOMBRE.....

DIRECCION (Calle o Plaza).....

POBLACION..... PROVINCIA.....



### Los que pitarán el domingo

Martínez Hurtado, árbitro del Yeclano-Albacete

Los árbitros que dirigirán los partidos del décimo grupo de la Tercera División, de la próxima jornada serán los siguientes:

- Minera-Eliche, señor Zapata.
- Almoradí-Villajoyosa, señor Martínez Barceló.
- Almansa - Agullas, señor Pérez Chicano.
- Hellín-Elda, señor López Silvente.
- Yeclano - Albacete, señor Martínez Hurtado.
- Lorca - Novelda, señor Carrasco.
- Cieza - Thader, señor Fuentes.
- Orihuela - Cartagena, (lo designará el Comité Central).
- Imperial-Callosa, señor Sirvent.

# DEPORTES

## La quiniela de Argos

### ¡Qué partido el de Nervión!

El Sevilla se juega el descenso; el Madrid, el título

MADRID.—(Servicio de ARGOS especial para LA VOZ DE ALBACETE. Prohibida la reproducción).

Le duró poco al Barcelona el primer puesto de la clasificación. Tan solo siete días fue el Atlético de Madrid, al continuar imbatido en su difícil salida al embarrado San Mamés rebasa a equipo catalán, que se dejó un punto en su casa ante el acoso para el siempre difícil Valencia. ¿Mantendrá el conjunto madrileño durante muchas jornadas su primacía? Sólo el tiempo, inexorable juez de todas las opiniones, nos sacará de dudas.

La dosis de elevada moral que tienen los rojiblancos pue

I y II DIVISION	
Valencia-R. Jaén	1
Granada-R Sociedad	1
Osasuna-R. Gijón	1
Zaragoza-At. Bilbao	x
Celta-Español	1
Barcelona-Las Palmas	1
A. Madrid-Valladolid	1
Sevilla-R. Madrid	x
---	
S. Fernando-Levante	1
Jerez-Badajoz	1
Hércules Málaga	1
R. Huelva-Murcia	2
Eldense-Cádiz	x
Alcoyano-Tenerife	2

ZARAGOZA-A. BILBAO.— El disgusto que el Atlético de Madrid causó a su homónimo bilbaíno, como consecuencia de la estrategia de Dauvik, al que en aquella ocasión señalábamos como "sablo espia", puede quedar eclipsado en parte con el punto que arranque de Zaragoza. Tiene que contentar a la desalentada hinchada vasca.

CELTA-ESPAÑOL.—La contundente y categórica victoria de los gallegos en Valladolid parece indicar que la etapa irregular del Celta ha sido superada. El choque con el Español encierra indudables dificultades, pero, no obstante, lo resolverá a su favor aunque los catalanes sean peligrosísimos rivales.

BARCELONA-LAS PALMAS.— Fácil victoria de los azulgranas pero no tan abultada como aquel 7-0 que infligió con a los canarios en su campo en el partido de primera vuelta.

A. MADRID-VALLADOLID.— Encuentro similar al anterior. Las características son muy recidas. No debe resultar difícil para los madrileños deshacerse de los vallisoletanos.

SEVILLA-R. MADRID.— Pista fuerte de la jornada. Por Sevilla no puede perder. Por otra parte el Madrid tiene que ganar. Sevillanos y madrileños se juegan mucho en tierras de descender cargado de historia y con un flamante estadio, próximo a inaugurar. De perder el R. Madrid se esforzarían sus aspiraciones definitivas, los dos equipos tienen verdadera necesidad de ganar. Esto es imposible. A la victoria de uno, necesariamente debe corresponder la derrota del otro. Ahora bien: ¿quién será el uno y quién será el otro? Pongamos un empate y siempre estaremos más próximos del resultado que se dé.

SEGUNDA DIVISION.— El Murcia y el Tenerife son favorecidos en su desplazamiento a Huelva y Alcoy respectivamente. Tienen propicia ocasión de triunfar. El Cádiz, igualmente podría conseguir un empate en su salida a Elda. El resto de los pronosticados, son favorables al San Fernando, Jerez y Hércules, equipos que juegan en sus campos.

José Luis de CASTRO REBOLEDA

de ser muy peligrosa para el Barcelona y para el Real Madrid. Los puntos de diferencia son mínimos. No obstante el punto que separa a los catalanes del primer puesto, como tampoco debe ser para el Madrid los dos puntos que le alejan del lugar donde se había afianzado despareciendo poco menos que imposible desbancarlo. Pero, insistimos, la moral del Atlético de Madrid juega muy importante papel, y contra ésta les va a ser difícil luchar a sus enconados seguidores.

VALENCIA-R. JAÉN.—El pronóstico lógico no admite lugar a dudas. El Valencia está fuerte, se afianza en su fútbol —bien cerca está su empate en el estadio Gamber— y continúa conquistando posiciones. La victoria deberá resultar fácil para los valencianos.

GRANADA-R. SOCIEDAD.— Aunque nos inclinamos por el triunfo de los huéspedes de Scopellit, no descartamos la posibilidad de que los donostiarros logren puntuar.

OSASUNA-A. BILBAO.— El "matagigantes" no podrá en Pamplona con los osasunistas. Veremos más potencia en ven cter, aunque quizá por apretado margen.

## El domingo comienza la segunda vuelta

En Yecla puede el Albacete aumentar su cuenta de positivos

El domingo próximo comienza la segunda vuelta de la competición del décimo grupo de la Tercera División. Nos hemos dejado atrás diecisiete jornadas que en verdad no han sido atunadas para nuestro Albacete Balompié que jugando fuera del Campo de los Mártires y salvo el encuentro de Novelda, no consiguió ningún resultado favorable que le permitiera mantenerse en los puestos de cabeza. Aparte la primera jornada, con el aplastante resultado de 12-0 sobre el Yeclano, nuestro enemigo del domingo, pero en campo contrario, en la que el Albacete ocupó el primer puesto de la tabla, fuimos perdiendo contacto con los primeros puestos y nos hemos mantenido en la zona intermedia, la zona de los despreocupados. En la segunda ronda tomó la cabeza el Eliche y en ella continúa después de una extraordinaria primera parte que difícilmente podrá superar en la segunda. Para el equipo ilicitano van dedicados todos los elogios porque es el único de las tres divisiones que todavía permanece imbatido y con un escandaloso porcentaje de goles conseguidos que llega a la cifra de ochenta.

Después del Eliche hay que destacar la campaña de la Cartagena que, pese a perder en el Almarjal frente al Eliche, se mantiene en el segundo puesto de la clasificación con siete puntos positivos.

Orihuela, el Lorca y el Albacete.

¿Podremos clasificarnos si enmendamos nuestra deficiente primera parte? Difícil está la cosa porque son seis puntos positivos los que nos lleva de ventaja el titular de Cartagena, sin embargo si se pone el entusiasmo necesario nos podremos acercar peligrosamente, porque en esta segunda vuelta tenemos que recibir en nuestro campo al Eliche y a la Cartagena y por otra parte tenemos salidas fáciles a Yecla, Elda, Minera y Almansa.

El partido del próximo domingo, en Yecla, es una ocasión para puntuar que no debemos desaprovechar. El secreto está en comenzar las cosas con buen pie y animar a nuestra alcaida afición, que es la que con su confianza puede seguir manteniendo el interés de la competición.

Y en este punto quedan las cosas cuando faltan cuatro horas y ocho para que comience la segunda parte.

### Delegación provincial de Trabajo

Establecidas por la autoridad competente, restricciones eléctricas en esta capital y provincia y ante las circunstancias excepcionales que ello origina, la Dirección General de Trabajo ha dispuesto que de en susmo la aplicación de los preceptos legislativos en cuanto a horas y días de trabajo contenidos en la legislación general, Reglamentación laboral, jornada máxima, descanso dominical, etcétera.

Lo que se hace público para general conocimiento de empresas y trabajadores, Albacete, 15 de enero de 1958.

## Apuestas Mutuas Benéficas

Solo hubo cinco acertantes de 14 resultados y 101 de 13

Resultado provisional del escrutinio de las Apuestas Mutuas Benéficas Deportivas, correspondiente a la XVII jornada de Liga del día 12 de enero de 1958.

Boletos vendidos: 2.816.023  
Recaudación: 8.448.069 pesetas.

Cincuenta y cinco por ciento del premio: 4.646.437,95 pesetas.

Reparto de premios: La cantidad de 2.323.218 pesetas con 95 céntimos, a repartir entre cinco boletos máximos acertantes de catorce resultados, a 464.643,75 pesetas cada uno.  
2.323.218,95 pesetas a re-

UN BOLETO DE 13 ACIERTOS EN ALBACETE

En la lista provisional, contra la que podrán formularse reclamaciones hasta el martes, día 21, a las dos de la tarde aparece un boleto correspondiente a la Delegación Provincial del Patronato el número 1.367.685 premiado, como queda dicho, con la cantidad de 23.002,15 pesetas.

## Acuerdos del Comité de Competición

### Desestimada la denuncia del Albacete Balompié

El Comité de Competición de esta Federación Regional, en su sesión celebrada en el día de la fecha, ha adoptado los siguientes acuerdos:

#### TERCERA DIVISION

Dar por terminada la información abierta con motivo de la denuncia del Albacete Balompié, sobre suplantación de personalidad de un jugador del Hellín Deportivo, por no haberse aportado los documentos probatorios que se tenían interesados del club denunciante.

Amonestar e imponer multa al jugador, Juan Sorrichero Hernández, del C. D. Lorca, por practicar juego peligroso.

Imponer multa al C. D. Lorca, por agresión individual de un espectador dentro del vestuario, al árbitro del encuentro Lorca-Eliche, y condenando al club al pago de los gastos de curación de las lesiones ocasionadas a dicho árbitro.

Suspender por un mes a delegado de campo del C.D.

Lorca, por incumplimiento de sus deberes.  
Murcia, 15 enero 1958.

## TINAJEROS

### Una visita del delegado provincial del Frente de Juventudes

El día 11 del corriente y cuando los camaradas de la Centuria «Trafalgar», iban a celebrar la reunión semanal recibieron la grata visita de su delegado provincial, camarada Juan José Yago Iñiguez, acompañado del ayudante provincial para las Faltas Juveniles de Franco, camarada Benidel Muñoz Haro. Los mandos provinciales presidieron la reunión de dichos camaradas pudiendo comprobar dichas jerarquías de nuestra Organización el elevado espíritu de servicio de los camaradas encuadrados en esta Delegación local que trabaja por todos los medios a su alcance, para que la juventud rural sea cada día más católica y falangista.

Con unas palabras del delegado provincial exhortando a todos los reunidos a que continúen con el mismo entusiasmo, en pro del Frente de Juventudes, terminó la reunión reinando entre nuestros camaradas gran alegría por esta visita de contacto entre mandos y camaradas.  
CORRESPONSAL.

### Anuncios por palabras

UN RELOJ Dogma, puede resaltarle en 370 pesetas, un despertador, gratis. Escribir: José Torres. Anuncios Nieto. Málaga.

## Mañana dan comienzo los campeonatos escolares organizados por el Frente de Juventudes

Instituto, Magisterio, Escolapios, Albacetense y Cedes, centros participantes

Mañana, y organizados por la sección Provincial de Educación Física del Frente de Juventudes, darán comienzo los Campeonatos Escolares Nacionales (fase provincial).

El resto de los pronosticados, son favorables al San Fernando, Jerez y Hércules, equipos que juegan en sus campos.

Se da principio a los mismos con balonmano a siete jugadores mañana sábado, disputándose estos encuentros en el campo Atlántida (frente a Escuelas Pías). Y el domingo tendremos baloncesto en el terreno de juego "San Fernando".

Los primeros jornadas de ambos deportes las disputarán los equipos que a continuación señalamos, en las horas que se citan:  
BALONMANO.—(Campo Atlántida). Sábado día 18.

A las 4 de la tarde Escolapios-Academia CEDES.

A las 5 de la tarde.—Magisterio-Instituto.

BALONCESTO.—(Campo San Fernando). Domingo día 19.

A las 11 de la mañana—Academia Albacetense—Academia CEDES.

A las 11 de la mañana.—Magisterio-Instituto.

Todos estos encuentros tienen un atractivo especial, debido a que son los primeros de la competición y no se sabe todavía el equilibrio de fuerzas que puede haber, aunque es indudable que el grado de preparación de los conjuntos es superior a años anteriores.







# REBUSCAS POR LA CIUDAD

## BENEFICIOS

Se habla de restricciones eléctricas y se padecen en la ciudad, sin que sepamos jamás a quiénes benefician. Allí los agraciados.

Cuando llueve se dice que ello beneficia los campos. Al que no tiene ni un palmo de tierra, ¿qué beneficio le reporta el agua de las nubes? Como no le regalen el pan...

En términos teatrales un beneficio es entregarle lo que hay en taquilla a una actriz o a un actor como premio a su extensa labor artística. Dar una función a beneficio de alguien que lo necesita es embellecer la caridad.

Obtener un beneficio es lo mejor que le puede ocurrir a una persona. No conseguirlo es tomarle ojoriza a otra persona, a la que previamente ha habido que insultar, que la vida es como es.

En lo que se le echa al cuerpo hay materias que lo benefician y otras perjudiciales. En la opción, dejamos que las dudas las resuelvan los médicos, que empiezan siempre por imponer restricciones.

A cierta edad hay cosas que no pueden dar beneficio alguno. En tales casos se deja en libertad a las mariposas para que elijan cabalgadura en las grandes carreras de la imaginación, y esta es la que se beneficia de verdad.

Los beneficios más hermosos y envidiables son esos que con justo orgullo consignan los Bancos en sus memorias. Dan optimismo e invitan sin palabras a que les llevemos el dinero para que a otro año sean mayores los beneficios.

F. DEL CAMPO AGUILAR

## Mientras el mundo...

(Viene de la pág. PRIMERA) naza ejerciendo un verdadero chantaje contra el orden natural. Tal es nuestra realidad. El mundo de hoy no se ajusta al orden establecido por Dios: violación positiva contra ley divina es la simple existencia de pueblos de antaño soberanos, y ahora sometidos por la violencia a voluntad ajena, una voluntad que aienta contra sus sentimientos más nobles los inspirados por la dignidad personal y por la conciencia religiosa. Un enorme poder, un débil respalda inexorablemente la violación permanente del orden establecido por Dios.

Y a eso se llama paz, a la permanencia inalterable e inalterable de un manifiesto de orden atentatorio contra los derechos conferidos a los pueblos por la Omnipotencia y la Sabiduría Divina. Pero esa es paz de mala fe; de muy mala fe cuando se sabe que solo se trata de un botín de guerra custodiado por un enorme ejército de investigadores que laboran afanosamente para dominar al enemigo, y enemigo es quien quiera liberar a esos pueblos, quien quiera volver al orden puesto por Dios cuando la vuelta al plan divino con todas sus secuencias es el único camino que conduce a la paz de buena fe, quieren la implantación del orden divino con todas sus secuencias. Piénsese bien: con todas sus consecuencias. Si de nuevo se presentara visible el Mesías, todo el mundo acudiría a él pidiendo la paz. El Mesías diría de nuevo aquello de "Vete en paz" pero antes escucharía el mundo aquellos otros de "Perdonado, te son tus pecados".

Pero el mundo no quiere saber nada de arrepentimientos ni de pecados, ni de perdones. Y mientras el mundo siga obstinado en su pecado, aquí no habrá paz. Habrá guerra. El mundo está en pecado. Por eso está en guerra.

Brilla la ilusión en todos los Pastores y Garcías, porque al parecer hay una fortuna tremenda dispuesta para el reparto. Se calcula en 15.000 millones de pesetas que a lo largo de ciento cincuenta años han permanecido intactos y ahora tendrán que ser distribuidos entre los presuntos herederos que pertenecen a la quinta generación—la designada para su disfrute—del que la amasó en tierras de Chile. Pero aunque no sea nada más que en síntesis y conforme a las averiguaciones que han podido realizarse en este embrollado asunto del árbol genealógico de los Pastores y Garcías haremos un poco de historia.

### UN ALICANTINO ENRIQUECIDO FABULOSAMENTE

La historia se remonta al siglo XVIII cuando un alicantino, don Vicente Ignacio Juan Pascual Pastor y García, marqués de la Llosa, se trasladó a Chile y allí hizo una fortuna que escapa al más fantástico cálculo, pues ahora se hacen números con 93 millones de libras esterlinas que se creen depositadas en los sótanos de un Banco de Inglaterra. Este marqués de la Llosa, que al parecer fue Virrey, no permitió que nadie tocara un céntimo de aquel disparate de dinero hasta su quinta generación, pero sin embargo, de padres a hijos quedó la adverten-

### El Curso de Precapacitación Social-Sindical

#### Anoche disertó don Pedro Sainz de Baranda

La cuarta conferencia del Curso de Precapacitación Social-Sindical Superior, tuvo lugar ayer y la pronunció el vicesecretario provincial de Ordenación Económica, don Pedro Sainz de Baranda Fernández, sobre el tema «Mercado Común Europeo».

El exceso de original nos obliga a aplazar hasta nuestro número de mañana la información completa de esta conferencia.

## La fantástica herencia del Virrey de Chile

# En nuestra ciudad viven tres herederos de tan colosal fortuna, a la que aspiran más de 5.000 personas

## A doña Modesta, don Francisco y don José Pastor Santo, les había hablado su padre de «una gran herencia que un día habrían de recibir»

### En Alicante, un primo suyo, don Enrique Pastor, ha presentado al abogado que lleva el asunto, don Santos Segovia, datos interesantes para su esclarecimiento

—Un día puede que recibáis la gran fortuna del abuelo...» Del abuelo que en sucesivas generaciones pasó a bisabuelo y tatarabuelo.

Y ahora, esta quinta generación, la predilecta del Virrey, ha comenzado a revolver papeles para hacerse con el dinero. Labor un tanto intrincada, pues son muchos los cabos que faltan por atar y ya se sabe que hay que mirar muchos archivos, muchas actas notariales y en definitiva hacer un recuento de herederos que parece ser sobrepasan los cinco millares, toda vez que en la costa mediterránea son muchos los que llevan los apellidos Pastor y García, amén de otros que desde el extranjero, en especial de Francia, han mandado urgentemente su fe de vida.

Del asunto se encarga el abogado alicantino don Santos Segovia, quien ha puesto a contribución todo su entusiasmo para esclarecer el asunto y ver si hay o no hay motivo para hacerse ilusiones a lo grande. En esta tarea le ayuda el párroco de San Nicolás Pedro Jurado Díaz.

#### EN ALBACETE TRES HEREDEROS

Lo importante para nosotros es que en nuestra ciudad hay tres herederos que entrarán en el reparto de esta gran fortuna, si es que efectivamente existe. Son doña Modesta, don Francisco y don José Pastor Santo. Hablamos con don José, de 46 años, el más pequeño de los hermanos, viajante de la Casa Matarredona, y él nos aclara ciertos extremos que poben de manifiesto su consanguinidad con el virrey de Chile.

—En realidad es mi primo, Enrique Pastor Moll, que vive en Alicante, el que se ha encargado de mover este asunto por lo que respecta a nuestra rama genealógica. El tiene muchos escritos y memorias que ha entregado al abogado. De vez en cuando viene para informarnos.

—¿Cuál ha sido la última información?

—Que las memorias que él presentó al abogado son valiosísimas y que los declara dentro del capítulo de los presuntos herederos.

—¿Usted tenía idea de

esa fortuna?

—Mi padre, en muchas ocasiones se lo decía a mi hermana, que es la mayor de los tres que somos.

—¿Qué le decía?

—Que teníamos una herencia pendiente.

—¿Qué otras referencias tenía?

—Don Francisco Zafri-lla, que en tiempos fue carpintero y que hoy tiene una edad que rebasa los 70 años, nos decía que mi padre a su vez le hablaba de «cierta herencia».

—¿Cómo se llamó su padre?

—Juan Francisco Pastor Más y era conocido por «Fransisquet el alicantino». Era ladrillero y él fue el que enladrilló el Paseo de España, el antiguo Barco de España, el desaparecido Teatro Cervantes, el antiguo Paseo de Alfonso XII y la calle Marqués de Molins.

—¿Cuántos hermanos tuvo?

—Vamos a ir enumerándolos: Manuel, que tiene una hija llamada Carmen, que vive en Valencia, casada con don Domingo Tomás; Miguel que se conoció con el apodo de «el Tío Cocotero» y marchó al extranjero; tiene un hijo que vive en Marsella; y otro hermano fue Enrique cuyo hijo, desde Alicante, como ya le he dicho, es el que ha entregado los documentos.

—¿Dónde nació su padre?

—En Muchamiel, pero fue bautizado en Alicante.

—¿Ustedes creen que existe esa herencia?

—¿Qué quiere que le diga? Nosotros tenemos esperanzas de que con una cosa u otra se aclare esto. Y desde luego es altamente interesante el hecho de que esta leyenda venga desde hace ciento cincuenta años y nadie se haya decidido a desmentirla, aún cuando la ex-celiva cuantía del legado ya sea de por sí propicia a cuento y fábula.

—Ustedes, los herederos de Albacete, ¿cuántos hijos tienen?

—Mis hermanos tienen tres cada uno y yo cuatro, así que totalizamos diez.

—¿Ustedes han escrito, como tantos otros Pastor y García, al abogado?

—Mi primo, que heredó de sus padres una memoria, lo ha hecho en nuestro nombre.

—¿Esas memorias, tienen algo que ver con el testamento?

—No, porque el testamento, al parecer, se encuentra en La Habana, de donde mandarán en breve una copia.

—¿Para cuándo se hará la luz en este asunto?

—El sacerdote don Jurado Díaz dará la lista definitiva de herederos, el primer domingo de marzo.

—¿Son tantos herederos como se dice?

—Yo creo que esos cinco mil de que se hablaban demasiados.

—¿Cuanto menor sea el número a «más tocamos» ano?

Y estas son las declaraciones de don José Pastor Santo, uno más en el largo capítulo de herederos del fabuloso virrey de Chile, quien finalmente nos recuerda el dato que consta en las memorias que don Enrique Pastor Moll ha entregado al abogado, de la boda de su padre en 1885: «El día 9 de mayo de 1875 Sacaron los nombres: Mijo Juan Francisco Pastor más y Modesta Santo y Sorla y el día 10 de mayo de 1875 se casó con Manuela Más.»

Si existe o no la herencia ya se averiguará, pero lo cierto es que muchos Pastores y Garcías—con más derechos los primeros—viven momentos de auténtica emoción con esa lluvia de millones. Una descomunal herencia que haría millonarios a muchas familias humildes. En fin, a esperar mientras las gestiones, siguen su marcha.

Luis PARREÑO

